
相关新闻

央企兑现承诺择机增持所控股上市公司股票

据新华社电 继 7 月 8 日全体中央企业承诺共同

维护资本市场稳定以来，中石化、中航工业、招商局等

一批中央企业陆续兑现承诺，择机增持控股上市公司

股票。

中国石油化工集团公司8日、9日连续两天累计增

持中国石油化工股份有限公司7200万股，约占股份公

司已发行总股份的 0.06％。同时，中石化集团拟在未

来 12 个月内继续增持，并承诺在增持实施期间及法定

期限内不减持所持有股份。

中航工业集团 8 日通过其全资附属公司中国航空

工业集团（香港）有限公司于香港联交所买入共1307.6

万股中航科工Ｈ股。中航工业集团并发布通知，鼓励

集团公司所属上市公司股东及董事、监事、高级管理人

员增持所属上市公司股票。

截至记者发稿时，一些央企的择机增持计划或已

开始实施，或正在逐步进入实施阶段。

□据《新京报》

记者9日从公安部获悉，针对近期境内证券市场出现
的异常波动，公安部会同中国证监会进行分析研判，部署
全国公安机关依法打击证券期货领域违法犯罪活动。

公安部要求，各级公安机关要充分发挥职能作用，密
切配合有关主管部门，进一步严密防范、依法打击证券期货
领域违法犯罪活动，对涉嫌内幕交易、泄露内幕信息、编造并
传播证券期货交易虚假信息、操纵证券期货市场等犯罪案件
要坚决依法查处，对恶意卖空股票与股指涉嫌犯罪的线索，
要会同有关主管部门迅速展开调查、依法处理，全力维护资
本市场正常秩序，切实保障广大投资者合法权益。
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2015 年，注定是腾辉·华东酒店用品城发展史上不平

凡的一年。截至目前，华东酒店用品城已先后与安徽省厨

具协会、安徽省餐饮行业协会、安徽省餐饮协会厨师专业

委员会等三个省内著名的餐饮行业专业协会达成战略合

作意向，并被分别授予“安徽省厨具协会定点酒店用品市

场”、“安徽省酒店餐饮业酒店用品指定采购基地”、“酒店

厨房用品指定采供基地”。

7 月 8 日是安徽省餐饮行业协会厨师专业委员会与华

东酒店用品城全面建立战略合作的大好日子。安徽省餐

饮行业协会厨师专业委员会代表们集体亮相华东酒店用

品城观摩采购。

一位餐厅采购负责人激动地说道：“这次观摩会收获颇

丰！以前采购后厨设备的时候，往往需要转换好几个地方，

来来回回的，既浪费了大量的时间，还经常为采购不到理想

的产品而苦恼。今天来到华东酒店用品城观摩，感受到了华

东酒店用品城便利的交通优势以及周边日渐繁荣的区位大

环境，特别是与已经投入运营的百大周谷堆农副产品交易大

市场形成相互配套的商业圈，我们可以将酒店用品与蔬菜、

瓜果等一次性采购完成，再也不用东奔西走了。”

入驻华东酒店用品城商户皆是行业的佼佼者。目前，

华东酒店用品城已进入精准化营销阶段，已与安徽省餐饮

行业协会、安徽省厨具协会等餐饮行业专业协会达成战略

合作意向。立志构筑安徽乃至华东中部地区顶级一站式酒

店用品市场商业阵营。

腾辉·华东酒店用品城助推2015安徽酒店用品市场发展
安徽省餐饮行业协会厨师专业委员会酒店用品指定采供基地授牌仪式圆满举行

至公安部昨天介入股市异动，加入救市行动的国

务院下设机构已达7个。

本周开始，加入救市行动的部门和机构激增，到7

月8日，已有央行、银监会、保监会、证监会、财政部、国

资委6部门齐发声，集体表态全力维护市场稳定。

央行表示已向证金公司提供充足再贷款，继续通

过多种方式向其提供流动性支持；银监会称“允许对过

期股票质押展期”；保监会称“保险资管不得强制要求

证券公司提前还款”。证监会再次发声：支持上市公司

控股股东、持股5%以上股东及董监高等管理人员通过

增持上市公司股份方式稳定股价。

财政部承诺在履行出资人职责时，不减持所持有

的上市公司股票，并要求中央管理的国有金融企业不

减持所持有的控股上市公司股票；国资委也提出要求，

在股市异常波动期间，央企不得减持所控股上市公司

股票。

在股市危机时政府采取救市行动，这也是其他国

家普遍采取的做法。以美国为例，2008 年次贷危机爆

发后，美国政府随后出台多种手段救市，包括提供紧急

流动性、接管“两房”、进行量化宽松(QE)等。

日本在 2008 年金融危机中，日经指数也曾遭腰

斩。日本央行也采取了购买银行股票、购买银行次级

债等举措。

跟欧美日等国家相比，中国股市相对年轻。在过

去的25年历程中，多个部门和机构一起吹响救市“集结

号”，这还是第一次。

公安部部署
打击证券期货犯罪
副部长带队赴证监会

带队赴证监会的是谁?
35年资深老公安加入“股市保卫战”

昨天上午，持续近 10 天的救市行动有了更大动作。

履新公安部副部长 13 天的孟庆丰，带队赴证监会，会同证

监会排查近期恶意卖空股票与股指的线索。公安部连同

前一晚财政部、国资委等部委的救市表态，股市终于绝地

反击，昨天两市一千多股涨停。

据悉，证监会、公安部执法人员已进场对8日涉嫌恶意

做空大盘蓝筹股的十余家机构和个人开展核查取证工作。

据初步统计，在股市持续暴跌的关键时刻，由公安部

副部长带队高调介入股市异动，这还是股市开市25年来史

上第一次。

今年58岁的孟庆丰从警35年，刑侦经验、经侦经验尤

为丰富的老公安。

孟庆丰是山东沂南人，1974年来到浙江省奉化县，成

为一名插队知青。结束 2 年的知青生活后，他在宁波地区

公安处当了7年办事员，后升任浙江省鄞县公安局副局长、

宁波市公安局政治部主任等职。1996 年至 2000 年，他短

暂离开公安队伍，当了四年宁波市江东区委书记。2000年

重回公安队伍后，他先在舟山市工作了5年，担任舟山市委

常委、市公安局党委书记、局长、市委政法委副书记;2005

年至2009年出任浙江省公安厅副厅长。

担任浙江省公安厅副厅长时，孟庆丰曾分管刑侦工

作，屡破大要案。发生于 2007 年 2 月 4 日、导致 17 人死亡

的黄岩特大纵火案，就由孟庆丰任专案指挥部总指挥，历

时45天嫌疑人归案。

2009年，孟庆丰离开工作生活了35年的浙江，进京出

任公安部经济犯罪侦查局局长、党委书记。

据悉，公安部经济犯罪侦查局有一个重要的分支机

构，成立于2003年、由证券犯罪侦查处扩编而成的证券犯

罪侦查局，证券犯罪侦查局在北京、大连、上海、武汉、成

都、深圳六地设有直属分局，由此形成了全国布控的证券

市场监管网络。

孟庆丰还有一个重要职务。“猎狐 2014”专项行动原

一直由时任公安部副部长的刘金国分管负责，刘金国当选

中纪委副书记后，今年初卸下了兼任的公安部副部长、纪

委书记等职务，公安部组织开展的“猎狐2015”专项行动也

改由孟庆丰任领导小组组长。

在许多股民看来，孟庆丰昨天带队赴证监会有些

突然。事实上，这个大动作早有先兆。

十八大闭幕后的 2012 年 11 月 29 日，深圳证监局

与深圳公安局签署了《打击证券犯罪合作备忘录》，这

是全国首家地方证券监管局和地方公安局经侦部门以

签署备忘录的形式展开深入合作。当时，证监会稽查

局局长欧阳健生、副局长毛毕华，公安部经济犯罪侦查

局副局长罗子发等官员都来到了签约现场。

欧阳健生接受媒体采访时表示，证监会和公安部

将进一步深化合作，打击证券市场犯罪行为。毛毕华

表示，十八大报告提出，“完善金融监管，维护金融稳

定”，由于行政执法部门的调查手段有限，与公安部门

的协作对于加强大案要案的查处十分重要。

2013年2月1日，多家媒体发布了一条消息《公安

部部长高调走访证监会》，称此前一天，公安部部长郭

声琨走访了交通运输部、证监会这两家单位，主动征求

加强和改进公安工作的意见建议。在证监会，公安部

部长郭声琨表示：“公安部将进一步加强与中国证监会

的协作配合，依法严厉打击各类证券犯罪，努力使证券

行业朝着更加健康有序的方向发展。”

“郭声琨为何高调走访证监会？”不少股评人士分

析认为，暗藏的含义是两部门在打击证券违法犯罪方

面，将会重拳出击。

此后，证监会新闻发言人张晓军等多次在新闻发

布会上表示，“证监会与公安部探索创新稽查执法合作

模式。”

究竟如何创新？两部门如何合作？证监会和公安

部未作出进一步的解释说明。

这次会作出哪些具体部署？关注孟庆丰此番带队

进驻证监会之后的举动，不久之后或许就会有答案。

公安为何赴证监会?
协作配合严打证券犯罪，维护金融稳定

还有哪些国务院机构“救市”?
最大规模“集结号”，已有7个部门加入


